

BAB III METODE PENELITIAN

Metode penelitian ini berisikan metode-metode, cara, dan langkah, dalam pelaksanaan penelitian. Maksud dari metode penelitian adalah sebagai sistem, guna memperoleh hasil yang optimal. Tahapan ini sangat lah penting untuk dilakukan dengan sistematis, rasional, logis yang dilaksanakan untuk menjamin adanya relevansi yang bertujuan menghasilkan kesimpulan dari hasil penelitian. Kegiatan penelitian ini merupakan tindakan ilmiah untuk mendeskripsikan, menyelidiki dan memahami suatu fenomena atau isu yang sedang terjadi agar terbentuknya pengetahuan ilmiah.

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Berdasarkan sumber datanya penelitian ini termasuk ke dalam jenis penelitian kepustakaan. Penelitian ini mempunyai tahapan dengan menghimpun sumber kepustakaan yang mencakup data primer maupun sekunder. Penelitian ini melaksanakan klasifikasi terhadap data berdasarkan formula data yang ditemukan. Langkah selanjutnya dilaksanakan pengelolaan data yang ditemukan tadi. Langkah selanjutnya dilaksanakan pengelolaan data atau mengutip referensi untuk ditampilkan sebagai temuan penelitian, kemudian diabstraksikan untuk mendapatkan informasi yang utuh dan ditafsirkan menghasilkan pengetahuan yang dapat menarik kesimpulan.¹Pada tahap interpretasi atau penafsiran menggunakan pendekatan filosofis eksistensialisme religius.

Pendekatan dalam penelitian ini adalah kualitatif, yakni menekankan analisis peneliti pada proses penyimpulan deduktif dan induktif serta pada analisis terhadap dinamika hubungan fenomena yang diamati dengan menggunakan logika ilmiah. Penelitian kualitatif ini merupakan penelitian yang bersifat fleksibel dan menggunakan multimethods dan multi-perspectives.²Oleh karena ini, saya menggunakan pendekatan kualitatif dipilih oleh peneliti sesuai dengan tujuan penelitian yang ingin mendapatkan gambaran dari fenomena trend goyang TikTok menggunakan perspektif eksistensialisme Ali Syari'ati. Penelitian kualitatif dinilai dapat mendapatkan informasi yang sesuai dengan apa yang diinginkan.

¹Pre-print Digital Library, "Pre-Print Digital Library UIN Sunan Gunung Djati Bandung, 2020," 2020, 1–6, Hlm 4.

²Farida Nugrahani, *Metode Penelitian Kualitatif (Dalam Penelitian Bahasa)* (Surakarta: Cakra Books, 2014), Hlm 43

B. Subjek Penelitian

Subjek penelitian ini adalah individu, dokumen video, benda, atau organism yang menjadi sumber informasi yang dibutuhkan dalam pengumpulan data penelitian. Penelitian berorientasi pada Perilaku individu atau kelompok yang terdapat pada konten akun @Opi.sportainment. Dengan kata lain, Subjek dalam penelitian ini adalah Para konten kreator trend goyang TikTok pada akun Opi.sportainment.

C. Sumber Penelitian

Sumber penelitian ini yang memfokuskan kepada perspektif eksistensialisme Ali Syari'ati dalam mengamati wanita muslimah yang mengikuti trend goyang dalam media TikTok pada akun @Opi.sportainment ini terdapat dua jenis sumber data sebagai berikut:

1. Sumber Primer

Sumber primer merupakan data yang diberikan langsung kepada pengumpul data. Dalam penelitian ini yang menjadi data primer adalah berupa berbentuk video konten trend goyang pada aplikasi TikTok dalam akun @Opi.sportainment.

2. Sumber Sekunder

Sumber sekunder merupakan suatu data yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data. Data sekunder biasanya berkaitan dengan data kepustakaan. Data sekunder dalam penelitian ini berupa dokumen, situs-situs, jurnal atau buku yang berkaitan dengan penelitian ini. Terutama yang membahas tentang pemikiran para tokoh aliran eksistensialisme religius.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan salah satu kegiatan utama dalam sebuah kegiatan penelitian dimana mempunyai tujuan untuk mengumpulkan suatu data. Sehingga diharapkan peneliti dapat fokus mendapatkan data yang sesuai dengan apa yang kegiatan penelitian laksanakan. Pada penelitian ini termasuk studi pustaka dimana kegiatan pengumpulan data berasal dari berbagai literatur. Kegiatan penelitian ini mempergunakan data dengan cara menemukan isi dan informasi tentang konten video yang dituju melalui berbagai penelitian kepustakaan.

Pada proses pengumpulan data begitu berpengaruh dalam dalam kegiatan menganalisis data dan membuat kesimpulan. Maka ketika proses pengumpulan data diharapkan agar semaksimal

mungkin dan tidak asal-asalan. Dalam kegiatan pengumpulan data terdapat beberapa tahapan yang perlu dilalui sebagai berikut:

1. Melaksanakan pencarian di explore TikTok dengan kata goyang TikTok.
2. Setelah itu memilih beberapa akun TikTok yang sudah mempunyai pengikut ratusan ribu lebih dengan kriteria postingan-postingan trend goyang TikTok yang diupload secara berkala pada akun tersebut.
3. Menetapkan dan menjadikannya sebagai fokus kajian. Adapun yang dikaji dalam masalah ini adalah konten yang berisi trend goyang TikTok pada akun Opi.esportainment dalam pandangan eksistensialisme Ali Syari'ati.
4. Menginterpretasi video @Opi.esportainment terhadap konten yang berisi trend goyang TikTok.
5. Fokus kajian dan hasil interpretasi konten trend goyang TikTok kemudian dikaji menggunakan pandangan Ali Syari'ati Untuk mencari eksistensialisme dalam konten tren goyang TikTok pada akun Opi.esportainment.

E. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil penelitian. Dengan cara yang mengorganisasi data ke dalam kategori, menjelaskan ke dalam unit-unit, menyusun ke dalam pola, memilih yang penting yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga dengan mudah dipahami oleh diri sendiri ataupun orang lain.³

Penelitian ini, peneliti analisisnya menggambarkan Perspektif eksistensialisme Ali Syari'ati terhadap trend goyang dalam media TikTok pada akun @Opi.sportainment. Dimana peneliti melakukan interpretasi terhadap konten video goyang TikTok, menganalisis kajian bahasa yang terkandung baik secara tekstual menggunakan metode analisis isi (*Content Analysis*).⁴ Setelah dilakukan interpretasi dan kajian teks maka akan memunculkan kesimpulan awal mengenai konten Tren goyang dalam media TikTok pada akun @Opi.sportainment. Kesimpulan awal tadi akan dianalisis menggunakan perspektif eksistensialisme Ali Syari'ati untuk memberikan gambaran tentang objek kajian penelitian secara

³Nugrahani, *Metode Penelitian Kualitatif (Dalam Penelitian Bahasa)*, 2014, Hlm 296.

⁴ Burhan Bungin, *Analisis Data Penelitian Kualitatif* (Jakarta: Rajawali Press, 2015), Hlm 32.

sistematis sesuai dengan kerangka berpikir yang telah ditetapkan. Terdapat tiga hal yang harus dilakukan oleh peneliti ketika melakukan analisis data dalam penelitian kualitatif sebagai berikut

1. Reduksi data, penulis pada tahap ini merangkum dan memilih hal-hal yang pokok dan fokus kepada hal-hal yang penting berkaitan dengan kajian penelitian ini.
2. Display atau penyajian data dilakukan dalam bentuk menyajikan uraian yang singkat dengan menyajikan teks yang bersifat naratif.

Kesimpulan atau verifikasi dilakukan dengan cara analisis isi atau *Content Analysis*, dimana dalam penelitian ini berguna untuk melihat isi pesan dalam konten tersebut secara cermat sebagai jawaban rumusan masalah sehingga menghasilkan pemahaman yang memadai. Adapun data terkait pada akun @Opi.esportainment yang di dalamnya menampilkan juga wanita muslimah, yang mengikuti trend goyang goyang TikTok. Kemudian dianalisis menggunakan perspektif eksistensialisme Ali Syariati guna mendapatkan makna eksistensi pada akun tersebut.

